



www.ratsband.de

RATSGYMNASIUM STADTHAGEN



Ratsgymnasium · Postfach 1553 · 31645 Stadthagen



31655 Stadthagen

Büschingstraße 37

Telefon: 05721/2269

Telefax: 05721/6684

E-Mail: Ratsgymnasium@t-online.de

Internet: www.ratsgymnasium-stadthagen.de

15. Oktober 2018

Informationen über die Bläserklasse

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler!

Der Begriff „Bläserklasse“ steht synonym für alle methodischen, didaktischen und organisatorischen Ziele und Bemühungen, innerhalb des regulären Musikunterrichts in der allgemeinbildenden Schule musikalisches Basiswissen und spielerische Fähigkeiten mit Einsatz von Orchesterblasinstrumenten zu vermitteln. Theoretische Grundlagen werden durch Praxisbezug erfahrbar.

Die Arbeit in einer Bläserklasse bedeutet eine entscheidende Hilfe zur Freizeitgestaltung, zur Lebensbewältigung und bildet eine ideale Voraussetzung im Umgang mit dem Kulturgut Musik, dessen kreativer Erfahrung und rationaler Durchdringung. Wissenschaftliche Untersuchungen zeigen, dass Kinder durch das gemeinsame Musizieren verhaltenssicherer, kontaktfreudiger und hilfsbereiter werden und die gesteigerte Lernfreude auch auf andere schulische Bereiche übertragen.

Das Ratsgymnasium bietet auch ab dem neuen Schuljahr 2019/2020 eine zweijährige Bläserklasse für die Klasse 5 und 6 an. Die Schülerinnen und Schüler der Bläserklasse erhalten drei Stunden regulären Musikunterricht über einen Zeitraum von zwei Jahren. Der Musikunterricht wird in den sechs Unterrichtsstunden am Vormittag untergebracht. Eine weitere vierte Stunde bildet der individuelle Privatunterricht, der sowohl über die Musikschulen, Privatlehrer oder auch über Oberstufenschüler der Ratsband individuell abgestimmt wird und bezahlt werden muss.

In die Bläserklasse werden interessierte Schülerinnen und Schüler aufgenommen, die ein Blasinstrument (Querflöte, Oboe, Fagott, Klarinette, Altsaxophon, Tenorsaxophon, Trompete, Horn, Posaune, Tenor- bzw. Baritonhorn, Euphonium, Tuba), Kontrabass oder Schlaginstrumente spielen oder dieses erlernen möchten. Instrumente werden nach Möglichkeit von der Schule gestellt. Die Schülerinnen und Schüler, die sich bei der Einschulung am Ratsgymnasium für die Bläserklasse entscheiden, müssen angeben, welches Instrument sie erlernen möchten bzw. schon spielen. Um eine effektive Bläserklasse zu gestalten, müssen die Instrumentengruppen im richtigen Verhältnis zueinander stehen, so dass bei einer Instrumentenhäufung eine Auswahl erfolgt.

Weiterführung: Insbesondere das Ratsgymnasium mit mittlerweile drei sinfonischen Blasorchestern (Juniorband, Vororchester und Ratsband) und zwei Big Bands bietet hier den Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, auch nach der Bläserklasse anspruchsvolle sinfonische Blasmusik oder Jazz- & Rockmusik zu spielen, so dass die Bläserklasse nicht isoliert dasteht und somit den Schülerinnen und Schülern eine langjährige Perspektive geboten wird.

Die Bläserklassen veranstalten jedes Jahr ein Herbstkonzert, spielen beim Tag der offenen Tür und bei den Sommer- und Weihnachtskonzerten. Des Weiteren nahmen die Bläserklassen 2004 in Bad Bevensen, 2006 in Osnabrück, 2008 in Hildesheim, 2010 in Goslar und 2012 in Emden bei den Niedersächsischen Bläserklassentagen erfolgreich teil. Auch am Projekt „Zeitgenössische Musik in der Schule“ nahm eine Bläserklasse des Ratsgymnasiums teil. 2010 gewann die Bläserklasse in Goslar eine Workshop mit dem Trompeter Rüdiger Baldauf von den Heavytones. 2012 nahm die Bläserklasse bei „Schulen musizieren“ in Wilhelmshaven teil. 2014 war der große Niedersächsische Bläserklassentag in Northeim und 2015 der Bläserklassenwettbewerb in Heide. 2016 waren die Bläserklassen beim Niedersächsischen Bläserklassentag in Verden und haben das Musical „Paul der Pinguin“ aufgeführt. Dieses Jahr führten die Bläserklassen das Musical „Helden der Meere“ auf.

Mit freundlichen Grüßen

(A. Meyer; OStR)



www.ratsband.de

RATSGYMNASIUM STADTHAGEN



Anmeldung zur Bläserklasse 5 b im Schuljahr 2019 / 2020

Name: _____

Vorname: _____

Straße/Hausnummer: _____

PLZ/Wohnort _____

Telefon: _____

geboren am: _____

spielt ein Instrument der Bläserklasse (s.u.)

ja

nein

wenn ja:

– welches: _____

– seit wann: _____

– Unterricht bei: _____

wenn nein: möchte folgendes Instrument in der Bläserklasse erlernen
(möglichst drei Instrumente nennen, wobei a den Erstwunsch darstellt):

a) _____

b) _____

c) _____

Folgende Instrumente werden in der Bläserklasse benötigt: Querflöte, Oboe, Fagott, Klarinette, Altsaxophon, Tenorsaxophon, Trompete, Horn, Posaune, Tenor- bzw. Baritonhorn, Euphonium, Tuba, Kontrabass, Schlagzeug & Glockenspiel.

Zu den drei Stunden Bläserklassenunterricht im Klassenverband ist in der Regel zusätzlicher Instrumentalunterricht nötig. Mit der Anmeldung zur Bläserklasse erklären Sie sich bereit, für Ihr Kind diesen zusätzlichen Unterricht von einer ausgebildeten Lehrkraft oder einer Schülerin / einem Schüler der Ratsband zu nehmen.

Sind Sie nach der zweijährigen Bläserklasse bereit, ein Instrument für ihr Kind zu kaufen?

ja

nein

Sonstiges oder Bemerkungen: _____

Ort, Datum und Unterschrift eines Erziehungsberechtigten